

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 impropia a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntos.

ADMINISTRACION.

NÚM. 1.744

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado. Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestro 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncio y rotación la administración

Números que se 10 céntimos

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VEIRNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1883

AÑO VI.

ALCOY 30 DE NOVIEMBRE DE 1883.

Teatros y Circos.

De nuestro servicio particular.

La semana que acaba de transcurrir ha sido tan animada en las funciones al aire libre, que apenas ha quedado tiempo para pensar en teatros: la presencia entre nosotros del príncipe heredero de Alemania y los festejos que para obsequiar al héroe de Sedan y Wissemburgo se han organizado, han tenido a la gente tan distraída, que puede asegurarse que solo la función del teatro Real, a que asistió el príncipe y la corrida de toros extraordinaria dada en su obsequio, han sido los espectáculos que tuvieron el privilegio de verse concurridos.

En el regio coliseo la noche a que aludo se cantaba *Mefistofles*, pero aunque se hubiera ejecutado otra obra cualquiera, habría ocurrido lo que ocurrió: mucho antes de la hora de empezar el espectáculo, no había medio de encontrar una localidad.

Unos por cumplir un deber de cortesía hacia el régio huésped, por razón de su posición social, otros por aprovechar la oportunidad de manifestar tales o cuales afecciones internacionales y los mas por conocer, sin la precipitación que hubo a su entrada en Madrid y que había de haber en la revista militar, al célebre general que ha de ceñir muy pronto quizá la corona imperial germanica, todos los que pudieron se apresuraron a concurrir, algunos haciendo un verdadero sacrificio, a la función régia; porque régia resultó, aun cuando no estaba así anunciado, ni las personas reales asistieron mas que como todas las noches. La sala presentaba el aspecto de una función de gala, sin mas diferencia que no verse uniformes como suceden en aquellas. Casi todas las señoras estaban escoltadas.

Pocos momentos despues de comenzada la ópera se presentó la familia real en el teatro. Al terminarse la obra, de que fueron repetidas algunas piezas, como el cuarteto del segundo acto y el dúo de tiple y tenor del cuarto, la orquesta tocó el himno nacional alemán. Oyose entonces un estruendoso aplauso que duró algunos minutos, mientras que los espectadores de los palcos y las

butacas descubiertas y en pie, saludaban al príncipe Federico Guillermo, que al salir del palco con testó con una profunda cortesía.

En la función de toros se hizo igual ovación el domingo, al hijo del emperador Guillermo. Este parecia muy complacido con aquel espectáculo verdaderamente nuevo para él; aplaudió varias veces a los diestros; manifestó deseos de ver cerca los estoques, banterillas, picas y demas enseres de la lidia, é hizo llamar al palco real a los tres matadores que tomaron parte en la corrida, dirigiendoles frases afectuosas de felicitación y estrechandoles las manos al despedirse. Despues se ha dicho que había mandado que tomasen sus nombres para enviarles un recuerdo de su asistencia a la plaza de toros de Madrid. La corrida al decir de los inteligentes dejó mucho que desear tanto porque el ganado no fué lo que se prometían muchos cuanto porque el aire desagradable que reinó toda la tarde, no ayudaban allucimiento. Verdad es que al príncipe le sucedería lo que a mí, por razón de su falta de conocimiento de los secretos del arte. Le parecería excelente la corrida.

Para el sábado se prepara en el teatro Real una gran función de gala en honor del príncipe. El cese que se ejecutará el *Rigoletto* y que como de costumbre en estos casos la función será de cósmite. Lo mismo hubiera sucedido en Apolo, donde se organizaba otra fiesta por el estilo, cuyo programa publicado ya en los periódicos, era el siguiente: Una sinfonia de aires nacionales; un acto del *Juramento*, otro de *Maria*: un himno alemán y un baile español.

Parece sin embargo, que la diputación provincial no pudiendo vencer las dificultades, no se de que género, con que han tenido que luchar, desiste desiste de dar esta función y la sustituirá con una comida a los asilados de Beneficencia.

En Apolo se han suspendido por unos dias las representaciones de la gran obra de arrieta *«San Franco de Sena»*. Aprovechando esa suspension, se cantó lo otra noche *«Cataína»* para beneficio del tenor Marimón, quien por cierto desempeñó a las mil maravillas su papel de protagonista en la inmortal *Zirzuola* del maestro Gaztambide,

Todos sus compañeros se esmeraron en honor sin duda, al beneficiado y el público salió altamente complacido de un espectáculo a que había ido con cierto disgusto por no parecerle la obra ap oposito. Anoche se cantó allí el *«Anillo de hierro»*. La partitura fue ejecutada por los mismos artistas que hace dos años la estrenaron en la Zarzuela y con eso está dicho que fué muy aplaudida con sobrada justicia.

En los teatros de último orden menudean los estrenos. A medida que crecen las exigencias del público, aumenta el afán de las empresas por complacerle y quizá de ese mismo afán resultan los desagradables percances que los autores vienen sufriendo en esos teatros en todo lo que va de temporada.

Porque a decir verdad ni *«Por llevar los pantalones»*, en el teatro Martín, ni *«El proceso del saine»*, en Eslava, ni *«Tiquis miquis»* en Lara han obtenido un éxito muy muy lisonjero. Todas ellas pasaron, los autores fueron llamados a escena en los tres teatros; pero a pesar de los aplausos que obtuvieron Vital Aza, el incansable Calisto Navarro y el maestro Ruiz, ninguna de esas obras despertaron entusiasmo ni me parecen llamadas a vivir largo tiempo. Del estreno de *«Carne y hueso»* en el Español vale mas no hablar.

Madrid 28 Noviembre 1883.

Nuevo sistema de cañones.

Es imposible ya prever hasta donde va a llegar la artillería.

Considerábase poco ménos que imposible rebasar la potencia de esas formidables piezas que lanzan masas enormes de hierro a 40 y 41 kilómetros de distancia; pero, si hemos de dar crédito a las noticias que nos llegan de los Estados Unidos, un sistema inventado para la construcción de piezas con muchas recámaras, amenaza producir una verdadera revolución en la artillería.

Se trata de una pieza que va a ser pronto ensayada, la que, según todos los cálculos, podrá enviar los proyectiles a veinticuatro kilómetros de distancia: esto es, a mas de cuatro leguas, como si dijéramos, de Madrid a Arganda ó a Torrejon de Ardoz.

Esta pieza, que pesa 25 toneladas, tiene 6,25 metros de longitud, y se carga por la recámara. No dice el periódico, de donde tomamos la noticia, ni el diámetro del ánima, ni el peso del proyectil.

Para lograr tan extraordinario alcance, el cañón tiene varias cargas.

Primeramente una de 8 kilogramos de pólvora colocada detras del proyectil, la que una vez inflamada comienza a poner en movimiento el proyectil. Pero al mismo tiempo, esa carga inflama sucesivamente otras cargas de 12 kilogramos cada una, que aumentan la acción de la primera a medida que el proyectil recorre la longitud del ánima.

De esta suerte se espera resolver el problema de la balística interior, que es llevar a su *maximum* la velocidad inicial del proyectil y por consecuencia, su fuerza de propulsión, disminuyendo al propio tiempo a *minimum* la presión que los gases desprendidos ejercen sobre la pieza. En otros términos, se trata de llevar lo mas lejos posible las mayores masas dejando a las piezas condiciones de fácil manejo, y se cree resuelto el problema por el sistema de la inflamación sucesiva de la carga total.

La disposición mecánica de la pieza estriba en que bajo la parte posterior del cañón, están colocadas en una misma línea, grandes protuberancias en forma de tetas de vaca (*coul's bag*) las cuales comunican con el ánima, y reciben en su interior las cargas de 12 ó 13 kilogramos que deben obrar sucesivamente y despues de la carga da la recámara. Cada una de estas cargas que podemos llamar laterales, es inflamada según su orden de colocación.

El cañón *multicarga* (que así se llama) debe ser ensayado en Shandy Hood, cerca de Nueva York, ante una comisión de oficiales de los ejércitos de mar y tierra. Aspiran los inventores a conseguir, que el proyectil lanzado por esta pieza, trasparse una plancha de 50 centímetros de espesor a 24 kilómetros de distancia.

¡Noble y humanitaria esperanza!

El séquito del príncipe ALEMÁN

Von Norman, maestro de ceremonias del im-

254

LA MUERTA EN VIDA.

a la edad de veintidos años, sin estar viuda, dotada además de singular belleza, y poseedora de un crecido capital; esa situación, decimos, era en extremo comprometida.

La condesa de Rahon, con su tacto y perspicacia habituales, comprendió cuan difícil sería que su linda parienta sacase su honor a salvo de los riesgos que iba a correr abandonada a si misma, sin guía y sin apoyo. Propúsole, por lo tanto, que se fuese a vivir con ella, y la marquesa aceptó el ofrecimiento con muestras de la mayor gratitud.

Hé aquí, pues, esplicando el motivo porque Olimpia se encontraba instalada en el castillo, desde hacia dos meses, al presentarse allí el marqués de Saint-Maixent.

Ahora que ya conocemos su pasado, solo nos resta añadir dos palabras acerca del carácter de la bella Olimpia. Hemos dicho ya que la joven era ambiciosa, calculadora y coqueta; pero distinguíase principalmente por su condición indecisa y vacilante, ni del todo buena, ni del todo mala y por una carencia casi absoluta de sentido moral que la predisponía a amoldarse al impulso que quisiera imprimir una voluntad mas enérgica que la suya.

Las creencias y principios que se había procurado inculcar en su alma, mientras duró su edu-

LA MUERTA EN VIDA.

253

del conde de Saint-Geran, noble de elevada alcurnia y gobernador de la provincia de la Auvernia. Los Saint-Geran eran algo parientes de la casa de Rahon. La condesa había presenciado el escándalo de la noche pasada; y, persuadida de que Olimpia era mas imprudente que culpable, compadeciéndola sinceramente, le otorgó de buen grado la hospitalidad que la joven fué a pedirle.

El marqués de Chavigny, a quien una copiosa sangría había salvado de un ataque cerebral inminente, y cuyo furor no reconocía ya límites, quiso llevar a cabo su terrible amenaza de encerrar a su esposo en un convento. Pero se encontró frente a frente con un poderoso adversario. El conde Annibal de Rahon tomó partido por Olimpia, y haciendo suya la causa de su prima, acudió apresuradamente a Clermont y entabló un proceso de divorcio contra el marqués a nombre de aquella, por causa de injurias y sevicia.

El proceso duró un año y le defendieron por una y otra parte ilustres abogados del colegio de Paris. Por último salió triunfante Olimpia; fallóse la causa en su favor y se decretó que se la considerase en lo sucesivo libre, condenando al marqués de Chavigny a la restitución de la dote de dos millones que la cándida niña había tenido la prudencia de estipular como condicion *«sine qua non»* de su matrimonio.

La situación de la marquesa de Chavigny, libre

250

LA MUERTA EN VIDA

de de Sommes, que había llegado a Clermont con su regimiento, estimuló visiblemente sus galanteos; y, si bien no tenia en realidad nada grave que echarse en cara; su reputación empezó a padecer.

No necesitaba tanto el Sr. de Chavigny; parado acabar de perder el seso, si es que alguno de los quedaba. En medio de un baile armó un gran escándalo, desafió al vizconde de Sommes, que acababa de recibir de manos de la marquesa una gran flor; y que la lucía descaradamente en el ojal de su casaca; agarró enseguida a Olimpia por el brazo y la sacó de los salones, diciendo a gritos, en medio de la estupefacta concurrencia, que su mujer le acompañaba al campo, ó la hacia encerrar en un convento de donde no volvería a salir.

Aquella deplorable escena produjo, como era natural, un gran tremolino. Olimpia se desmayó. Todas las mujeres se pusieron de su parte; y muchos maridos, al verla tan bonita, acusaron in petto de brutal y tirano al viejo celoso.

Al día siguiente, el marqués de Chavigny volvió mas furioso que nunca del desafío. El vizconde de Sommes, despues de haberle desarmado tres veces seguidas, había dicho que no continuaria de ningun modo un combate imposible contra un viejo, cuya trémula mano no era ya capaz de sostener la espada.

41

perio, se halla desde 1864 al servicio del príncipe heredero, como secretario particular del mismo. Es cuñado del barón de Stockmar, hijo del conocido confidente y auxiliar del príncipe Alberto y de la reina Victoria de Inglaterra. Von Norman fué anteriormente capitán del 26.º regimiento de infantería; fué colocado con el carácter de interino y por el término de un año á las órdenes del príncipe heredero, y al abandonar su puesto el profesor Dr. Duncker, después de la guerra de 1866, Von Norman se encargó de los asuntos políticos y literarios, que desportaban en el príncipe el mayor interés, ocupando este puesto durante cerca de diez y siete años. Con ocasión de las bodas de plata del príncipe en Febrero de 1883, von Norman fué ascendido á Hofmarschal, sucediendo en este puesto al conde Augusto de Eulenburg. En el mismo día le nombraron maestro principal de ceremonias del imperio.

De los tres «ayudantes particulares» que acompañan al príncipe en su viaje, el teniente coronel von Sommerfeld ocupa el primer lugar y reemplaza desde Febrero á von Norman, como secretario particular. Desde la guerra franco alemana es muy conocido, lo mismo en concepto de oficial excelente que de hombre de gran instrucción. Las ocupaciones del señor von Norman habían tomado ya tales proporciones que fué necesario dividirlos, habiéndose encargado ahora su sucesor de la correspondencia particular del príncipe heredero, mientras que lleva la de su augusta esposa el conde von Seckendorf, ayudante de cámara de S. A. I., muy conocido y estimado en los círculos artísticos. Von Sommerfeld, que desde la segunda mitad de la guerra franco alemana se halla al servicio del príncipe, ha sido durante algunos años agregado militar en Bruselas, habiendo sido nombrado por el emperador, que depositó en él toda su confianza, director de la Academia militar del imperio, puesto importantísimo y de gran responsabilidad.

El verdadero servicio de ayudantes lo prestan actualmente el caballero barón de Neukircher, llamado von Nyvenheim y el capitán von Kessel. El primero, agregado al príncipe imperial desde 1869, pertenecía antes al primer regimiento de húsares; el segundo ha sido hasta hace poco, jefe de la compañía del primer regimiento de la Guardia imperial á pié en Posdam. El barón de Nyvenheim es un valor verdaderamente heroico; que atestiguan las muchas cicatrices que tiene en la parte superior de su cuerpo, ganadas en los campos de batalla, luchando por su rey, por su patria y por la libertad del estado.

El general Mischke es hijo de un pobre empleado y ha sabido elevarse á aquel grado por su aplicación y talento, así como el cargo de ayudante particular del príncipe heredero. Ahora es jefe del Estado Mayor de la cuarta inspección del ejército en el imperio alemán. Repetidas veces se le han ofrecido títulos nobiliarios, que el general Mischke ha rehusado, satisfecho de su modesto origen. Hace pocos años que al perder á

su amada madre, recibió entre otras manifestaciones de pésame, la del príncipe imperial, prueba de las simpatías y distinciones de que es objeto de parte de la familia reinante.

Noticias é intereses

locales y regionales

Ha cesado en el desempeño del registro de la propiedad de Albaida, D. Luis Casanova y Albaracín, tomando posesión el nuevamente nombrado D. Luis de Alburquerque.

A consecuencia del cese del Sr. Casanova, el juez de primera instancia de dicho partido, lo hace público por medio de edicto, á fin de que los que tengan que deducir alguna reclamación contra el mismo, lo hagan por término de seis meses.

Ha comenzado á ver la luz en Orihuela un semanario enciclopédico titulado «El Martes».

Lo deseamos que pase sin ninguna dificultad el número 43 de su publicación.

Se ha remitido al Consejo supremo de la Guerra, la partida de casamiento de nuestro distinguido amigo y paisano el Comandante militar de las islas Batanes (Filipinas) D. Emilio Herrero y Cortés.

En el último número de *El Tonto* periódico de Valencia, aparece una poesía titulada «Volavé-runt», original del conocido escritor y distinguido amigo nuestro D. Ricardo Sepúlveda; pero el colega suprime la firma, con la mejor intención del mundo.

Para apropiarse producciones ajenas conocidas, no basta hacerse el tonto, es preciso serlo de remate.

Primera consecuencia.

En el comunicado del arrendatario de consumos de Alicante á que ayer nos referimos en uno de nuestros sueltos, respecto á una irregularidad descubierta en la capital, se deslizan algunas frases que nuestro colega *La Unión Democrática* con sidera ofensivas para un lance personal, á juzgar por lo siguiente que dicho periódico publica en sitio de preferencia:

«El arrendatario de consumos, se ha permitido unas frases ofensivas para nuestro periódico y para su director, que no podemos, ni debemos, ni queremos tolerar de nadie y mucho menos de ese señor.»

Surge, pues, una cuestión personalísima y de carácter privado, de la que por ahora no debe conocer el público.

El comentario lo hemos puesto al principio: primera consecuencia.

Para mañana, sábado, se prepara una escogida función en el Teatro principal. Se verificarán dos estrenos, uno el de la comedia en dos actos, original de los escritores dramáticos D. Vital Aza y D. José Estremera, «La primera cura», y otro el del juguete cómico en un acto y en verso, de don José Jackson Veyan, «La perra de mi mujer.»

También se verificará la última representación de la zarzuela «La Calandria.»

Muy en breve se pondrá en escena en el mismo teatro el célebre drama de D. José Echegaray «Conflicto entre dos deberes.»

En el colegio del Patriarca Ribera de Valencia, se van á proveer seis becas por oposición, vencidas las dificultades que hace muchos años venían oponiéndose al esplendor y desarrollo que en otros tiempos tuvo aquella insigne fundación. Dichos puestos serán provistos por dos bienhechores que á ello se han prestado, al arzobispo, y será posible que tan buena iniciativa sea secundada por otras personas caritativas que han ofrecido ya algunos donativos.

Pronto será un hecho la instalación de una estación electro semafórica en el cabo de San Antonio, en esta provincia. Es una mejora que agradecerán los armadores del puerto de Dénia y los capitanes de los numerosos buques de vela y de vapor que se ven obligados á doblar dicho cabo. De esta suerte podrán los capitanes recibir órdenes de sus consignatarios, sin necesidad de tener que presentarse en los puertos de las provincias de Alicante, Valencia, Castellón de la Plana, Tarragona, Barcelona y Girona. Redundará también en beneficio del comercio de Mallorca y Génova, pues son en gran número los buques franceses e italianos que pasan á la vista del cabo de S. Antonio.

Cosas de Castilla:

En la noche del sábado ordenó el alcalde de aquel pueblo la detención de cuatro jóvenes, vecinos del mismo, por ir tocando la guitarra y haberse negado á retirarse, desobedeciendo las órdenes de esa autoridad.

El viernes 23 del actual á las nueve de la noche, se incendió un horno de pan cocer, que pertenecía á dos caballeros manereros, dos hatos de vino y todo el mobiliario.

Al lugar del siniestro acudieron el alcalde don Diego Aracil, el juez municipal y vecinos.

No ha habido desgracias personales que lamentar.

Ayer mañana fué retirado del matadero y mandado quemar por disposición del Sr. Inspector de carnes, un cerdo que se hallaba atacado de fiebre carbuncosa.

Mas sobre el servicio de correos.

Un amigo nuestro, fabricante de paños, nos ha puesto de manifiesto una carta, en la que uno de sus correspondientes le pide por tercera vez, porque haber recibido las dos ramos anteriores que se le hicieron, el envío de varias muestras de géneros.

Lo particular del caso es, que á poder del destinatario han llegado las cartas de romición, pero no los paquetes de muestras, lo cual prueba que el sobre iba bien dirigido; mas aunque así no hubiera sucedido, como en los sobres se hallaba impreso el nombre de la casa remitente, no habla motivo para la pérdida, pues en tal caso procedía la devolución.

Nuestro amigo nos ha hecho la siguiente reflexión: si las muestras no tienen valor ninguno al estraviarse no se lleva otro propósito que aprovechar los sellos.

Puede que nuestro amigo acierte, pero sea así ó no, nosotros solo vemos los graves perjuicios que la pésima organización del ramo de comunicaciones irroga en general á todos y en particular al comercio, y debemos, aunque sea machacar en hierro frío, denunciar todas las faltas que lleguen á nuestra noticia, por si algun día se ablanda la dureza de quien debe y puede evitar el mal en beneficio de todos.

El coche correo de Villona llegó ayer cerca de las cinco de la tarde.

Su obligación es estar aquí á las dos. Mañana veremos.

Sesion municipal.

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en la sesión ordinaria de esta semana son los siguientes:

Fueron ratificados en todas sus partes los acuerdos tomados por la Comisión de ensanche en 17 y 26 de los corrientes referentes á los terrenos situados á espaldas de las casas números 4 á 28 de la calle de S. Cristóbal, por cuyo acuerdo viene á desestimarse la pretensión formulada por algunos de los propietarios de las mencionadas casas solicitando se les conceda autorización para destinar á edificaciones los mencionados terrenos que adquirieron con la condición de que fuesen jardines.

A informe de la Comisión municipal de Hacienda y Contabilidad se mandó pasar una instancia de D. Pablo Moya Abad en solicitud de que el Ayuntamiento se inhiba del conocimiento de la instancia presentada por D. José Juliá Silvestre con fecha 16 de los corrientes, por carecer de atribuciones para acordar sobre ella, por cuanto la escritura de 31 de Diciembre de 1879, en que el Sr. Juliá funda su derecho, no es de cesión de crédito á favor del mismo, sino de declaración y convenio, y como tal, cree derechos y obligaciones á favor de quienes la otorgan; pero derechos ú

En el patio de su casa aguardaba, por orden del marqués, un carruaje; en el cual quiso hacer entrar á la joven, para llevársela lejos de Clermont, en cumplimiento de su amenaza de la víspera. Olimpia se resistió, y el marqués de Chavigny trató de emplear la fuerza para obligarla á obedecer; pero la joven, lejos de esto, procuró defenderse, lanzando agudos gritos. El viejo, dejándose llevar entonces de su arrebatado de cólera, ó mas bien de locura, perdió el tino, levantó la mano contra la marquesa y la pegó en el rostro, á presencia de una porción de lacayos y criados. Olimpia huyó de aquel sitio.

IV.
Un buen consejo.
El marqués de Chavigny estuvo á punto de sufrir un ataque al cerebro; la sangre le afluyó á la cabeza y sus piernas vacilaron; pero, haciendo un supremo esfuerzo y agarrándose á los brazos de un sillón para no caer, con voz ronca y descompuesta gritó:
—¡Detenedla! ¡traédmela aquí!

Inútiles órdenes. Ninguno de los presentes dió un paso, pues todos los criados y lacayos profirían la joven marquesa á aquel vejstorlo. Olimpia saltó sin obstáculo, primero del salón y luego de la casa, jurando no volver mas á ella. ¿A dónde iba? Lo ignoraba; pero, una vez en la calle, se puso á reflexionar. La situación era difícil, pues en aquellos momentos hubiera bastado la mas leve imprudencia de su parte para causar su perdición. Comprendiendo esto mismo, tuvo la feliz idea de refugiarse en casa de una persona á quien todos respetaban y apreciaban, la esposa

cación, no llegaron á echar honda raíces. Así, carecía de fe sincera y de sólidas convicciones. Sin embargo de esto, á los veintidos años, y no habiendo cometido ninguna de esas faltas criminales que deciden del porvenir de una mujer, podía, si le ayudaban las circunstancias, seguir siendo honrada, inofensiva, sin grandes virtudes, pero sin grandes vicios tampoco. Mas si por el contrario caía en malas manos, si su espíritu ligero se dejaba seducir por perversas insinuaciones, era casi positivo que se prestaría á cometer las mayores maldades, siendo tanto mas peligrosa cuanto mas confianza debía inspirar su seductora belleza.

Pronto sabremos cual de estos dos caminos siguió la marquesa de Chavigny, impulsada por las circunstancias, ó, mas bien, por la fatalidad. Nuestros lectores habrán adivinado sin duda que el instrumento de la fatalidad debía ser en este caso el marqués de Saint-Maixent.

Aquella mañana se pasó de una manera rápida y agradable. Nunca se había mostrado nuestro héroe tan brillante, tan gozoso y cortés; nunca había dado tan repetidas pruebas de despreocupación y tranquilidad de ánimo. No parecía sino que olvidaba completamente la difícil situación en que todavía se encontraba colocado. Nadie hubiera creído que la justicia ofrecía una crecida

obligaciones del orden civil y como tales exigibles solo ante los Tribunales de Justicia.

Fue aprobado el informe emitido por las comisiones municipales de Huelga y Alumbado respecto á como debe entenderse la condicion 18^a del contrato celebrado por el alumbrado público por gas infatigable.

El general Salamanca y la guarnicion de Alcoy

«Por disposicion del Excelentísimo señor Capitan general del distrito—segun un estimado colga—la compañía del regimiento infantería de San Fernando, número 11, que hace pocos dias marchó á situarse en Albacete, está en marcha para Alcoy en donde quedará de guarnicion.» Hasta aqui el colega.

La guarnicion de esta ciudad era de un batallon, no habiéndose dispuesto nada en contrario hasta que al actual Capitan general de este distrito se le entojó ir rebajando la dotacion, habiéndose desgarnecido por completo últimamente la plaza con pretexto del desembarco del príncipe Federico Guillermo en Valencia, y volviendo, ahora, segun las líneas que anteceden, en vez de las dos compañías de Guadalajara que quedaban, una sola y de San Fernando.

Ahora bien, El Sr. Salamanca, segun se asegura, piensa combatir al Ministro de la Guerra en las córtes y nosotros vamos á facilitar al señor Lopez Dominguez un dato para que conteste al Sr. Salamanca.

Es pública voz en la poblacion y asi resulta de los hechos, que las mermas de nuestra guarnicion empezaron despues de haber contestado el Ayuntamiento de Alcoy en sentido negativo por imposibilidad material, á la demanda de una crecida suma que el general Salamanca exigió del mismo en concepto de auxilio para la construccion del campamento de Paterna, (campamento que, dicho sea entre paréntesis, debía importarnos un bledo á los alcoyanos). Aquella coincidencia hace murmurar á las gentes suponiendo en la retirada de la guarnicion un acto de represalia del capitan general en pago de la negativa que apuntamos.

Apóyanse los murmuraciones, además, en que no ha habido motivo ni razon fundada alguna para que se deje de cumplir la formal promesa que el gobierno hizo al construirse á fuerza de dispendios el magnífico cuartel de esta ciudad, de que no faltaria nunca la dotacion correspondiente ó sea un batallon, y la promesa de igual índole que el mismo Sr. Salamanca hizo á una comision que fué visitarle en Valencia, antes de la negativa indicada, y tambien en que en Jativa, donde antes la guarnicion era corta, ó ninguna, desde que empezó el famoso campamento y sin duda por haber contribuido aquella ciudad á su construccion, no han faltado uno, dos y aun mas batallones de dotacion, al par que ha ido mermando la de Alcoy, ciudad de 40.000 almas y sin ferro carril que facilite en un caso dado el trasporte de fuerzas.

Despues de esto, díjase si los alcoyanos celebraremos que se confirme la dimision del Sr. Salamanca y si veremos con gusto que en lugar de estar al frente de este distrito, vuelva á las córtes á recobrar su fama de interpelador y propositivo neta.

Correspondencias.

Carta de Madrid

La recepcion verificada esta tarde en palacio ha sido lucidísima y han concurrido á ella los gefes de los partidos dinásticos; incluso el Sr. Martos que ostentaba la banda de San Mauricio y San Lázaro de Italia. El Sr. Sagasta iba delante de los exministros que formaron parte de los ministerios que presidió hasta hace poco dicho hombre público. Han abundado los conservadores á cuyo frente iba por no haber podido asistir el Sr. Cánovas, el Sr. Romero Robledo.

Formaban parte de la corte casi todas las damas de honor. El rey vestía de uniforme de capitan general con la banda del Aguila negra. La reina lucia un hermoso traje blanco con adornos de oro y rica pedrería. La Infanta D.^a Isabel vestía de azul marino y la Infanta D.^a Eulalia de ros y grana.

A la recepcion de señoras han concurrido las de los ministros de Inglaterra, de los Estados Unidos, de Portugal y de Holanda.

El general Martinez Campos y el duque de Segovia no han asistido á la fiesta palatina por sentirse enfermos.

La cacoría rogía que debía verificarse mañana se ha aplazado hasta el sábado.

A las seis de la tarde han despachado con S. M. el Rey, los ministros de Estado, de Gracia y Justicia, de Ultramar y de Gobernacion. Este último ha puesto á la firma segun parece un decreto creando una comision que estudie y redacte una ley de asociacion teniendo en cuenta los puntos tratados y aprobados en el congreso sociológico de Valencia y las aspiraciones de los premios de Madrid y de Valencia.

Los rumores de que el general Salamanca ha dimitido son desmentidos en los centros gubernamentales, pero mis noticias de origen fidedigno me permiten asegurar que es cierto cuanto sobre el particular he dicho.

Hoy, aparte la recepcion en Palacio de que hablo en otro lugar, no ha faltado materia de discusion y para comentarios.

En primer término el Decreto que hoy aparece en la Gaceta sobre abolicion del cepto y grillete á los esclavos en Cuba ha sido muy comentado. Los conservadores creen que es un mal paso, hijo de la mania reformista y que dará por único resultado quitar autoridad á los propietarios, sin perjuicio de que en la misma disposicion se suplen aquellos medios de correccion con otros que para algunos hacendados son infinitamente más gratos porque pueden llevarles hasta dejar sin jornal á los libertos. Y no dejin de tener razon; porque ¿quién sabe hasta donde puede ir un avaro? Y por lo mismo que puede darse el caso ha debido prevaverse el abuso.

Tambien ha dado que decir la baja persistente de los valores en Bolsa, que se achaca por los mas á la incertidumbre y la inseguridad de la situacion política que atravesamos; sin perjuicio de entrar en la cuenta la situacion de los mercados extranjeros y las muchas ventas que en estos se hace de nuestros valores.

Con este motivo se ha hablado tambien del comunicado que en «El Liberal» aparece hoy suscrito por el banquero español, de Paris, Sr. Calzado y en el que recuerda la prohibicion que existe de que se contraten nuestros valores en la Bolsa de Berlin y los términos depresivos de la ordenanza de Federico Guillermo que decretó la prohibicion; conviniéndose en la mala intencion con que el asunto ha sido traído á la publicidad pero tambien en que será muy conveniente; dadas nuestras cordiales relaciones con Alemania, que se gestione su derogacion en un periodo breve.

Se ha hablado tambien del incidente de excomulgacion del Sr. Navas que hoy se ha visto en la Audiencia, manteniendo la defensa en un hábil discurso el Sr. Montero Rios, razon por la cual no ha ido este á Palacio. Por cierto que tales y de tan delicada índole fueron algunas de las alegaciones del Sr. Montero Rios que el Fiscal pidió y la Sala acordó que la vista continuase á puerta cerrada. ¡Sin duda hubo de pensar el Fiscal que ciertos argumentos ad-hominem solo á puerta cerrada pueden hacerse.

Entrando los Sres. Navas y Laá, defendiendo en la prensa lo que creen su derecho y su posicion respectiva, están dando un espectáculo bien poco edificante.

En el concierto que esta noche se verificará en Palacio y al que están invitados los personajes mas notables de los partidos políticos dinásticos, se ejecutarán las piezas mas notables de los maestros Verdi, Ponchielli, Mozart, Mercadante, Donizetti, Rossini, y Gounod. Tomarán parte en este concierto las Sras. Teodorini y Gargano y los Sres. Massini, Nannetti, Battistini, artistas todos del Teatro Real. Las piezas de música serán dirigidas por el reputado pianista Sr. Guelbenzu y tomará tambien parte en la ejecucion el distinguido violinista Sr. Monasterio.

Esta tarde, despues de la recepcion han celebrado una detenida conferencia los Sres. Ruiz Gomez y Gallostra. Sobre ella se están haciendo comentarios llegando hasta creer que la entrevista tiene relacion con no sé qué rumores de crisis que han circulado esta tarde. Esto lo creo prematuro. No hay crisis y menos estando en Madrid el príncipe imperial.

En el acto de la recepcion ha ocurrido un incidente que por fortuna no ha tenido grandes consecuencias. Hallábase en los salones de Palacio un teniente del regimiento de Mallorca, en union de otros muchos militares, cuando por efecto de la atmosfera que allí se respiraba, se sin-

tió mareado, salió á la galería y un instante despues cayó en medio de ella, causándose una herida en la nuca. Prodigáronse los auxilios necesarios y en un coche de Palacio fué conducido á su domicilio, relativamente bien.

P. M.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Andrés Apóstol y Santa Justina vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Eloy ob. y cf. y Santa Natalia vda.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de Santa Maria el rezo en sufragio del alma de

Don Gaspar Ripoll y Thous.

que falleció el 27 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Avisos de corporaciones.

Junta Directiva de la fábrica de paños de Alcoy.

El lunes 3 del próximo Diciembre, de 11 á 12 de la mañana, tendrá lugar en la sala de sesiones de la Corporacion, la subasta pública por pujas á la llana y en junto ó en un solo lote, de 33 kilos de lana de blancuras procedente del barrido de los Tendederos y de 51 kilos de lana tintada de varios colores, bajo el tipo de tres pesetas el kilo.

Lo que por acuerdo de la Junta Directiva anuncio al público para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitacion.

Alcoy 29 de Noviembre de 1883.

El Presidente.

Facundo Canó.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 29 Noviembre 1883.

Plaas.	Dinero	Pesetas	Dinero.
Alicante	3/8	Logroño	3/8
Albasete	1/4	Lugo	7/8
Almeria	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	1/4
Bilbao	5/8	Orense	1/4
Búrgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caceres	7/8	Palma	1/4
Cádiz	5/8	Pamplona	1/8
Castellon	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	5/8
Coruña	1/4	S. Sebastian	5/8
Cuenca	1/4	Segovia	5/8
Ferrol	1/8	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Santiago	5/4
Gijon	7/8	Tarragona	7/8
Huelva	3/8	Toledo	3/8
Jaén	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	5/4
Leon	7/8	Vitoria	3/8
Lérida	5/8	Vigo	7/8
Linares	3/4	Zamora	3/4
Lorca	3/4	Zaragoza	3/4
Londres 8 div			47.45
Londres 3 mf			47.04
Paris 8 div			4.95

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris 28.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 p^o exterior español, 55-56.

Berlin, 28.

Segun noticias de Rusia, el invierno se presenta muy riguroso en aquel imperio, bajando el termómetro á 20 grados bajo cero en algunos puntos como Rastoff, sobre el Don.

Londres 28.

Un despacho de Alejandria asegura que las autoridades inglesas de Egipto han recibido el orden de suspender los preparativos para el abandono de aquel pais.

Se temen grandes huelgas en las minas de carbon de piedra de Inglaterra, pues son muy tirantes las relaciones entre propietarios y

obreros. Estos últimos exigen un aumento de jornal y disminucion del tiempo de trabajo; aquellos se niegan á estas pretensiones.

Roma, 28.

El conde de Greppi, ministro plenipotenciario de Italia en Madrid, ha sido nombrado embajador en San Petersburg.

Dublin, 28.

A consecuencia de la agitacion agraria que sigue reinando en varios puntos de Irlanda, el estado de sitio se ha hecho ostensivo al distrito de Newry.

Los nacionalistas y orangistas, organizan alli para el domingo próximo «meetings» ruindosos.

Con este motivo se temen disturbios. Los ánimos están cada vez mas enconados. Ha sido destituido un magistrado irlandés por haber favorecido la organizacion de un «meeting» orangista.

La situacion de Irlanda, á pesar de las noticias optimistas de algunos periódicos de Londres, sigue siendo muy poco satisfactoria.

(Agencia Mencheta.)

Madrid 29 Noviembre (7.15 tarde).

A su regreso á Alemania, es probable que el príncipe Federico Guillermo se embarque en el puerto de Barcelona.

Las noticias que circulan con respecto á la conciliacion, son por todo extremo contradictorias.

El Rey D. Alfonso y el príncipe alemán asistieron al banquete que se celebra en la legacion de Alemania.

BOLSA.

4 por 100 consolidado 57.40.

PERDIDA.

El viernes pasado por la noche se estravió en la parroquia de San Francisco, un rosario con cuentas de madera con cruz y encadenado de plata.

Ala persona que lo presente en esta Administracion se le gratificará.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, estómago y vejiga de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de capacidad.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

OBROEROS.

Se necesita uno que esté al corriente de cobrar libritos.

Si tiene familia que sepa tambien de taller de papel, se le colocará.

Para tratar, dirigirse la correspondencia á D. J. Layana, plaza del Picadero número 5, Valencia.

SE VENDE.

una capa nueva acabada de construir 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Darán razon calle San Buenaventura número 11, casa del carpintero Francisco Momblanch.

Primera enseñanza

A LOS ESCOLARES.

Gran surtido de planas para escritura, desde el número 1 al 6, llevando cada cuaderno su correspondiente muestra.

Se espandan en el Establecimiento de «El Serpis» al módico precio de 5 céntimos de peseta.

PRENSA DE IMPRIMIR

Se halla de venta una de sistema moderno con buenas condiciones. Darán razon en esta Administracion.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 11 y 13,

DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Table with 3 columns: Farmacias, Sastrerías, Zapatería, etc. listing various businesses and their addresses in Alcoy.

¡Maravilloso descubrimiento! No mas hoyos ni manchas de la viruela. OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS) Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, etc. Nota.-El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyris de París, le invitamos por la prensa periódica...

MANUEL SEGURA comestibles ultramarinos. En este establecimiento encontrarán mis favoritos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSE MARTINEZ MIRO 18, Mercado, 18. Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero...

Abonos naturales artificiales y quimicos FABRICA DE TEROL Y JULIA. Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

LICOR GUINDALERA Su inventor E. LAMOLLA LERIDA. De venta en todos los Cafés y Ultramarinos de España. De venta en todos los Cafés y Ultramarinos de España.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El empleo del «Obligator» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebill afirmando que el «Obligator» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

Alhajas de oro y plata. SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841.

El Serpis periódico de la mañana. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA, 51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

FARMACIA DE J. Diez Burillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales...

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, etc. Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada.

A los anunciantes. Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA AÑO XXVII. Periódico especial de Bellas Artes y actualidades. Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.

Interesante A LOS FABRICANTES DE PAPEL. Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.

ANEMIA Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el Hierro dietizado del Dr. Quesada, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta. Gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del Camió del Pened. Valencia. Dr. Quesada, Merced 7.